

Castilla la Nueva

MADRID.—Choque de vehículos.—Un tranvía de los Cuatro Caminos, que conducía Sergio de la Cruz Peña, de veintisiete años, chocó anoche con el carro que guiaba Francisco Judex, de cuarenta y dos años, natural de Alcañeza (Guadalajara); que vive en la calle de Menéndez Alvaro número 85.

El choque fué realmente espantoso, y la plataforma anterior del tranvía quedó destrozada por completo, lo mismo que el carro.

Una de las mulas que le arrastraba resultó muerta.

A consecuencia del choque resultaron heridos el carrero, el conductor del tranvía y un obrero de la Compañía que viajaba en la plataforma.

Conducidos a la Casa de Socorro, los médicos de guardia curaron al carrero una herida de 14 centímetros de extensión en la región occipitoparietal derecha que interesaba todos los tejidos hasta el periostio; fractura comminuta hasta el periostio; fractura comminuta del muslo izquierdo por su tercio medio y contusiones en la cara y el cuerpo, calificando su estado de grave; el conductor sufría contusiones en el pecho; en el vientre y en la pierna derecha, y el obrero Aurelio González, contusiones en el pecho; estos dos de carácter leve.

Levante

VALENCIA.—Ladrones precoces.—La benemérita del distrito de Puerto ha capturado una cuadrilla de once muchachos de ocho a diez y ocho años, capitaneada por uno de nueve, que se dedicaba a robar las mercancías que se hallaban depositadas en el muelle.

La última hazaña consistió en el robo de varias partidas de botes de conservas, que estaban dispuestas para ser embarcadas, encontrándose 480 botes enterados en la playa.

Cinco de los precoces ladronzuelos serán procesados y los otros seis han quedado a disposición del gobernador.

MURCIA.—Una madre mata a su hija.—Ha causado profunda indignación el bárbaro crimen que han cometido dos mujeres, madre y abuela de una niña.

Entre ambas mujeres mataron a la criatura y la enterraron en el corral de la casa.

El crimen se ha descubierto porque se vió a un perro que llevaba en la boca una mano del cadáver.

Las dos desnaturalizadas mujeres han sido encarceladas.

Andalucía

GRANADA.—Un pueblo desgraciado.—La Rábida es un pueblo que desde el pasado otoño está sufriendo todo género de calamidades.

La gripe causó numerosas víctimas, después las crueldades del invierno llevaron a la miseria a los pescadores y a los trabajadores del campo y actualmente el tifus está sembrando la muerte entre el vecindario.

Se elogia el humanitario esfuerzo del médico don Vicente Granados que sin descansar lleva cinco meses prestando el solo servicio facultativo en una población de 3.000 habitantes, castigada por dos epidemias.

El vecindario reclama socorros y un premio para el heroísmo del médico.

LA ADQUISICIÓN DEL TRIGO

NUEVAS ZONAS DE COMPRA

El ministerio de Abastecimientos publica en la «Gaceta» una real orden en que dice que a consecuencia de haber desaparecido las circunstancias que motivaron la publicación de la del 8 de Marzo último, evitando con ella los excesos de la competencia entre acaparadores de trigo y restableciéndose a sus debidas proporciones el contingente disponible en cada zona productora, con lo cual se ha equilibrado el aprovisionamiento de los diferentes mercados consumidores, se modifica aquella Real orden en la forma siguiente:

Las zonas de adquisición de trigo para los Comités de los Sindicatos de fabricantes de harina de nuestra región serán las siguientes:

El de Burgos.—En su provincia y Palencia y para el abastecimiento de las fábricas enclavadas en el partido judicial de Miranda de Ebro, en las provincias de Alava y Logroño.

El de Santander.—En su provincia, Palencia y la parte occidental de la provincia de Burgos.

Las de Valladolid, Salamanca, Zamora y Palencia.—En sus provincias mutuamente y en Cáceres, Badajoz, Burgos, Avila y Segovia.

El de Avila.—En su provincia y en la de Segovia.

El de Segovia.—En su provincia y en la de Avila.

Los fabricantes que por la situación especial de su provincia o por haber en las mismas escaso número de ellos, o por otra causa, no estuvieren sindicados, podrán agruparse con los de una o más provincias en un solo Sindicato, en virtud de acuerdo del ministerio de Abastecimientos, previo informe de las Juntas provinciales de Subsistencias correspondientes.

Del mismo modo podrá el ministerio autorizar a un fabricante de una provincia para formar parte del Sindicato de otra provincia limitrofe cuando circunstancias especiales lo aconsejen.

Queda autorizada la compra de trigos solo a los comités de los sindicatos harineros, que nombrarán delegados en los pueblos, sin que puedan serlo los fabricantes de harinas y sus dependientes.

A todo Sindicato de provincia productora que dificulte la salida de sus trigos para otro autorizado a comprar en ella le será prohibida la de las harinas de su fabricación a otras provincias.

Queda prohibido a los Sindicatos harineros pagar los trigos a mayor precio de 48 pesetas los 100 kilogramos, tasa legal sobre vagón en estación de procedencia o en las fábricas de aquellos que se transporten en carros.

Los delegados no podrán realizar compras por cuenta propia ni retener el trigo que adquieran para el Sindicato que les nombre.

Los delegados podrán ser destituidos por el ministerio de Abastecimientos si realizaran actos de especulación.

Los Sindicatos no podrán negarse a adquirir el trigo que se les ofreciera en venta por sus poseedores a precio que no rebase el de la tasa, fijado por el ministerio.

Comisión provincial

En la sesión celebrada el día 5, bajo la presidencia de don Luis Nájera de la Guerra y con asistencia de los vocales señores Santander Gallardo, Vázquez de Prada, Doncel Aguirre y Herrero Abía, se adoptaron las siguientes resoluciones:

Quedar enterada de haber ingresado provisionalmente en el Manicomio, mediante orden del señor Gobernador, los presuntos dementes Luis Rodríguez Rodríguez, de Cevico de la Torre y Elvira Vaca de la Fuente, vecina de esta ciudad.

Que ingrese en el Hospicio el vecino de Villelga Alejandro Martínez, con el objeto de que le sea practicada una operación quirúrgica, é inscribir en el oportuno escalafón a la vecina de esta capital Epifania Inclán.

Conceder ingreso en Maternidad a los niños Felipe Fernández, Angel Carazo y Cirila León, nacidos en Villalcón, Villaviudas y Paredes de Nava y que continúan en Desamparados, donde ingresaron provisionalmente, en virtud de orden Gubernativa, los huérfanos Julián, José y Margarita Viloria Pisano, Juliana y Manuela Miguel García.

Que se inserte en «El Boletín» el Balance de comprobación y saldos en 31 de Marzo último, presentado por la Contaduría.

Previo la declaración de urgencia, fueron aprobadas las cuentas de estancias causadas en el Manicomio de San Juan de Dios y Colegio de sordo-mudos y ciegos de Vizcaya; gastos ocurridos durante el mes de marzo en la conservación de la carretera de Calabazanos a Esguevillas y funeral del Portero mayor de la Asamblea don Cándido Ramos.

Sesión del día 7

Presidió el señor Nájera de la Guerra y asistieron los mismos vocales que los días anteriores.

Presentada por Contaduría la liquidación general de créditos y débitos en 31 de marzo último, que ascienden los primeros a 400.965 pesetas 91 céntimos y los segundos a 27.885.18, se acuerda que su resultado se consigne en el acta de esta sesión.

Quedó resuelto abonar al contratista de la recaudación don Prudenciano Pai-

san, el premio correspondiente al trimestre prorrogado del presupuesto de 1918.

Rendida por el depositario de fondos provinciales la cuenta general del ejercicio de 1918 y trimestre prorrogado, se acordó que se publique en el «Boletín» a los efectos de oír reclamaciones de las que ha de conocer en su día la Diputación.

Agotados los sellos con destino al franqueo de la correspondencia oficial de la Asamblea, se acordó autorizar al Portero mayor señor Reol para que adquiriera los que se estimen necesarios.

Se resolvió que se satisfaga a las viudas de tres empleados fallecidos, la parte de pensión que la Diputación les concedió al votar el presupuesto para 1919, y que se refiere al trimestre prorrogado.

Finalmente se informaron al señor Gobernador varios recursos de alzada, contra acuerdos de las Corporaciones municipales.

Mañana informaremos a nuestros lectores de los acuerdos adoptados en la sesión de ayer, la cual fué presidida por el señor Gobernador.

RAPIDA

UN HALLAZGO

La persona que hubiese perdido un cuaderno de notas y apuntes hallado ayer tarde por un «servidorito», en los soportales de la calle Mayor principal, puede pasarse por la redacción de EL DIARIO PALENTINO, donde nuestro querido director hará la entrega previas señas.

Se trata de un cuadernito que merece la pena de conservarle en mi poder; mas para dar una vez más prueba de mi honradez acrisolada, no he dudado en ponerle a la disposición de su dueño mediante la condición ya dicha.

Yo bien sé que todo el que encuentra alguna cosa y la devuelve a su dueño suele tener la satisfacción que da cumplir con un deber y con la de recibir una gratificación grande o pequeña, según el aprecio del dueño a la cosa perdida.

Renunció a la segunda satisfacción, pero a cambio de ella voy a tomarme la libertad de copiar unas de las notas que escritas de mala manera figuran en el citado cuaderno.

Hay un mandamiento de la Ley Divina contra el que peca mortalmente quien descubre secreto o mente, pero yo, aunque lo parezca, no voy a pecar. No peo mintiendo porque es verdad lo del hallazgo, y no peo tampoco descubriendo los secretos que el cuaderno encierra porque tengo la seguridad de hacer un bien mayor al descubrirlos.

No agrada mi acción al dueño del cuadernito, pero... allá vá la copia aunque después me salte un ojo mi «perdedor» convecino.

La página primera dice: «Este libro si se pierde como puede suceder es de un industrial «honrado» que se dedica a vender».

«Establecimiento de vinos, aperitivos y licores de todas las clases de... instalado en la calle... núm... Libro de notas del dueño».

«Día 4 de Enero. He comprado una máquina o caja de las llamadas «traga-perras» que me ha costado 600 pesetas de segunda mano y que en el día de hoy he ins alado en el sitio más céntrico de mi tienda. Me han asegurado que la tal cajita es un negocio seguro, aunque no muy «limpio», pero como hasta hoy no la conocía no puedo dar la razón a quien me lo aseguró».

Si que es muy bonita; tiene un mundo, dos o tres lunas, un sol y muchas estrellas.

Ya veremos lo que resulta».

«Día 6.—Ayer domingo y hoy lunes día de los Santos Reyes, ha estado mi establecimiento muy concurrido.

La «traga-perras» no ha dejado de funcionar ni un momento. He visto el sol salir premiado, he visto las estrellas otras cuantas veces y lo mismo me ha sucedido con la luna y demás cuerpos celestes que figuran en la caja. Yo creo «honradamente» que el negocio no debe ser tan seguro como dicen.

En fin, mañana abriré la caja y veremos lo que resuelta.

«Día 7.—He abierto la caja y me he quedado «fetele». Sesenta pesetas libres después de abonados los «premios» que ayer sacaron los jugadores y eso que vi salir el sol «un rato largo» Si no hubiese

sido por eso ¿cuantas pesetas me hubieran quedado en la caja? Indudablemente yo no debía «ver el sol» en una buena temporada; ni las estrellas tampoco porque ¡qué caray! ¿a quien le gusta ver las las estrellas?»

«Día 12.—Ayer sábado desde el anochecer hasta altas horas de la noche mi cantina o café económico como ahora dan en llamar esta clase de establecimientos, ha sido un «hormiguero humano». La preciada maquinita ha dado unas ganancias asombrosas; los obreros insensiblemente y estimulados por los premios que de vez en cuando obtienen han dejado en ella la mayor parte de su jornal de la semana y con otra buena parte han pagado el consumo hecho, consumo que pudiera dársele gratis si jugaran en la caja como ayer lo hicieron. Así da gusto.

«Día 18.—Cerrado el establecimiento después de la una y abierta la caja misteriosa que «apovina» ochenta pesetas me retiro a descansar pensando en dos cosas: primera en que decididamente yo no debiera ver el sol en una larga temporada, y segunda que mañana mismo compraré otra máquina de las que como premio arrojan «tiques» para el consumo ya que muchos compañeros de oficio me aseguran que con tales aparatos no hay «vermouth» que no valga una peseta. Me han dicho que la policía no consiente la existencia de las «traga-perras» en ningún establecimiento, pero no debe ser verdad porque hasta ahora nadie me ha dicho nada. ¡Viva la Pepa!»

«Día 8 de Febrero.—Ya funcionan en mi casa las dos «traga-perras» y he sacado con ellas tanto dinero que después de pagar las 1.100 pesetas que las dos me costaron, aún me queda carne entre las uñas. ¡Se vive!»

Las anotaciones que siguen no pueden leerse porque el lodo que mancha el cuaderno lo impide. En el tiempo que estuvo tirado en el suelo debieron pisotearlo mucho, pero manchado y todo se devolverá a quien acredite ser su dueño ante el director de EL DIARIO.

¿Qué les parece a ustedes el cuadernito? Y usted, señor gobernador ¿qué opina de este hallazgo?

Indudablemente, el cantinero que perdió el el cuadernito, debiera estar mucho tiempo «sin ver el sol»; esto es lo que cree este servidor de ustedes que lo es

CHAPARRO

EN VALLADOLID

Protestas contra la carestía de las subsistencias

Según vemos en la prensa llegada hoy de la vecina capital, en Valladolid ha tenido lugar una manifestación popular, para protestar contra la carestía de las subsistencias.

De nuestro colega «Diario Regional» copiamos lo siguiente:

«Poco después de las diez de la mañana, varios grupos de mujeres recorrieron la población como protesta contra el elevado precio que actualmente alcanzan las subsistencias.

Los grupos obligaron a cerrar sus puertas al comercio, haciendo excepción únicamente a las farmacias, pues a la una de la tarde habían conseguido hacer cerrar hasta los estancos y loterías.

A las doce los grupos aumentaron considerablemente, llevando una bandera con la inscripción: «Pan barato y rebaja de subsistencias».

Los manifestantes intentaban que se unieran a la manifestación las señoras que pasaban por las calles y a las que se encontraban asomadas a los balcones y a las que se negaban las arrojas piedras.

Algunas mujeres quitaron las cestas a las criadas según venían de comprar de los mercados, así como el pan a algunas vendedoras ambulantes de dicho artículo.

A pesar de estar custodiados por la guardia civil y guardias de seguridad, las manifestantes hicieron que se retiraran los tranvías a las cocheras a la una de la tarde.

Los grupos se dirigieron a algunos de los talleres de modistas y demás donde trabajan mujeres logrando que abandonaran el trabajo.

Varias mujeres se dirigieron a una cestería establecida en los Portales de Cebadería, donde hicieron algunos destrozos teniendo que intervenir los guardias de Seguridad.

En vista de que aumentaban los grupos y los ánimos estaban más excitados se dispuso por el gobernador civil que saliera a la calle fuerza de la guardia civil, que se situó en las calles adyacentes a la Plaza Mayor.

A las tres de la tarde las manifestantes a las que se unieron buen número de hombres y chicos, se dirigieron al Circolo de Recreo con el fin de conseguir que salieran los socios que se encontraban allí, arrojando algunas piedras sobre los ventanales de la planta baja, rompiendo algunos cristales, viéndose obligada la guardia civil a dar un toque de atención para lograr que los grupos se marcharan de aquel lugar y al no conseguirlo, se vió obligada a dar algunas cargas, resultando cuatro heridos, uno de ellos con una herida en la cabeza de pronóstico reservado.

A las cuatro de la tarde, se organizó otra manifestación de mujeres que desde el Gobierno civil se dirigió a la Plaza Mayor, marchando después por la calle de Santiago hasta la Avenida de Alfonso XIII.

Renace la tranquilidad

A las siete de la tarde se disolvieron los grupos; renaciendo la tranquilidad desde aquellos momentos, presentando la población aspecto ordinario, viéndose muy concurridos los soportales de Fuente Dorada y Acera de San Francisco.

A dicha hora se retiraron las fuerzas de la benemérita y seguridad.

Los teatros funcionaron como en los días anteriores.

El día de hoy ha transcurrido en completa tranquilidad, habiendo abierto todos los comercios.

Un descarrilamiento

Aunque oficialmente nada se sabe, por conducto particular llegan a nosotros noticias de haber descarrilado a la entrada de la estación de Calzada, inmediata a Sahagún, un tren ganadero que, procedente de Galicia, se dirigía a Madrid.

El accidente ha ocurrido a primera hora de la madrugada de hoy, y de él, según se nos dice, han resultado muertos dos ganaderos de la provincia de Lugo.

Además, hay varios heridos, entre ellos uno grave, cuyo nombre, hasta ahora, ignoramos.

Este herido grave es un vecino de Baltanás, que procedente de Galicia viajaba en el tren descarrilado.

El tren, objeto del accidente, es el ganadero, que tiene su llegada a nuestra estación sobre las 10 de la mañana, y parece ser que en el momento de descarrilar llevaba doble tracción, esto es, dos máquinas; una a la cabeza y otra en cola, con objeto de poder subir una pendiente pronunciada que hay entre Sahagún y Calzada.

Parece ser que el descarrilamiento ha sido debido a un reblandecimiento del terreno a causa de la nieve y lluvias caídas con abundancia en aquellos lugares.

Sin tiempo para conocer más detalles damos la noticia, prometiendo ampliarla cuando oficialmente sea comunicada.

NOTICIAS

Necrológica

Cuando esta mañana nos preparábamos a emprender nuestro trabajo diario, nos sorprendió dolorosamente la noticia de que nuestro querido amigo don Santiago Gatón, oficial 2.º de la Administración de Contribuciones de esta provincia había fallecido repentinamente en su domicilio.

Dicho probo empleado y dignísimo caballero, se sintió indispuesto, cuando después de haber tomado el desayuno se disponía a acudir a su oficina, agravándose de tal modo en pocos momentos, que cuando se quiso prestar los auxilios de la ciencia, había dejado de existir.

El finado había ocupado durante muchos años, la plaza de administrador de los establecimientos de Beneficencia, en donde fué siempre querido y respetado.

Descanse en paz el que en vida fué nuestro buen amigo y reciba su distinguida familia la sincera expresión de nuestro sentido pésame.

Hablando con el Gobernador

Al recibimos esta mañana el señor García Plaza, nos manifestó que en la subasta celebrada ante el ministerio, se había adjudicado la subasta del trozo primero de la carretera de La Puebla a Alar del Rey a don Idelfonso Alvarez, en la cantidad de 160.000 pesetas.

Nos dijo también que se había puesto al habla con los Sindicatos para tratar del asunto de los carbonos y que se viene ocupando estos días del problema de las patatas.

Por último nos manifestó que esta tarde celebrará sesión la Junta provincial de Subsistencias.

Añoche tuvimos el gusto de recibir la visita del que ha sido hasta hace unos días secretario del Gobierno civil, don Dario de la Revilla, quien se despidió de nosotros, pues salió anoche para Madrid acompañado de su distinguida esposa.

En la conversación sostenida, pudimos comprender la amargura con que se expresaba el señor Revilla al hablar del motivo de su traslado, haciendo constar que sentía hacia los palentinos un vivo afecto, porque durante su larga permanencia entre nosotros, recibió pruebas de sincera amistad por parte de las muchas personas con quien se había tratado.

Nos rogó el señor Revilla que en su nombre le despidiéramos de aquellas personas a que estaba obligado a hacerlo y que por la premura del viaje se veía imposibilitado de hacerlo como fuera su deseo.

Por nuestra parte a gradecemos al señor Revilla la atención que nos dispensó.

En el «Boletín Oficial» de hoy se publica, y nosotros la daremos a conocer mañana, la relación de delegados nombrados por el Sindicato harinero de esta provincia, para que efectúen en la misma la compra de trigo a precio de tasa.

Mañana a las diez de la misma (hora oficial), se celebrarán en la iglesia de San Miguel, funerales por el eterno descanso de doña Josefa Santaló, de Sendino.

Según noticias de Magaz, los obreros que trabajan en el empleo de piedra en la carretera de San Isidro de Duena a Burgos se han negado a continuar los trabajos en aquellas obras sino se les concede la jornada de ocho horas y el jornal de dos pesetas setenta y cinco céntimos que vienen cobrando del contratista.

En la sala de socorro fueron ayer vacunadas 9 personas, correspondiendo el turno al médico don José Guzman y al practicante don Manuel Santaeruz.

A petición del interesado, el haber mensual de 210 pesetas, que por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, percibía el teniente retirado de la guardia civil don Fructuoso Valbuena ha sido trasladado para que sea abonado por la Tesorería de Hacienda de Valladolid.

El señor Delegado de Hacienda no ha puesto al cobro para mañana ningún libramiento.

Como a las cuatro de esta tarde, ha sido arrollado por un carro un hombre que se nos dice iba guiándole.

La hora avanzada en que ha ocurrido este suceso, nos impide dar detalles del mismo.

Lo que sí podemos decir es que, según parece, las heridas sufridas por el sujeto de referencia son de bastante consideración.

Registro Civil

En el Juzgado municipal se han recibido hasta la una de la tarde de hoy, las inscripciones siguientes:

Nacimientos.—Celestina Rodríguez Zamora, hija de Andrés y Eladia, Marqués de Albaida, 17.—Carmen Tobar Camuesco, de Simón y Dolores, C. de Santander.

Los niños desde el tercer mes deben tomar una gota de «Opeglanulinas», en leche o en agua, aumentando una gota cada dos meses, para evitar las enfermedades de la infancia y criarse sanos y robustos.—Farmacia de Fuentes.

SE ARRIENDAN

unas 135 obradas de tierra en seis quintas, en campo de Villoldo. Informará don Saturnino García, Mayor principal, 181 a 185.—Palencia.

ECONOMATO DE PALENCIA

comestibles finos a precios reducidos

Bacalao Escocia superior a 3'80; Terranova a 3'20; Escabeche de Bonito a 4 ptas.; en latas de 5 ks. a 18 ptas.; Garbanzos finos de Castilla a 1'10; 1'20; 1'30; 1'40 y 1'50 kg.; Jabón blanco superior a 1'80; Andujar 1.ª a 1'60; Verde a 1'50; Guisantes finos Trevijano a 1'10 lata grande y 0'60 pequeña; vino tinto y clarete superior a 40 céntimos litro y 6 pts. cántaro. Gran surtido en conservas de todas clases.

Ramírez, 2 Alejandro Escobar

SEGUROS

contra incendios y sobre la vida. Antes de hacerlos pedir condiciones y primas al representante en Palencia de las importantes Compañías «La Catalana y «Assicurazioni Generale de Trieste». Lucio González E. de Medina, Corredor de Comercio. Barrio y Mier, 14.

EL GAITERO

es la sidra que profiere todo el mundo Depósito para la provincia RODRIGUEZ Y BLANCO (S. en C.)

HERNIAS (Quebraduras)

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, ortopédicos especialistas para la curación de las HERNIAS (quebraduras), a cuya especialidad hace treinta y dos años que se dedica, ha merecido que la clase médica y eminencias médicas le distinguieran y tributaran grandes elogios a sus aparatos especiales, por sus excelentes cualidades terapéuticas, recomendándolos eficazmente a sus clientes como los mejores para la contentación y curación radical de las hernias.

Nos manifiesta el señor Vidal que durante el próximo pasado año ha obtenido su casa la curación de 647 HERNIAS, algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido a esta capital un buen número de dichas curaciones entre caballeros, señoras y niños, dando con este motivo la enhorabuena a tan notables especialistas por sus triunfos profesionales, no dudando con ello en recomendar eficazmente a dicho señor Vidal a cuantos quebrados deseen curarse de sus HERNIAS.

Dicho señor Vidal se hospedará en Palencia en el Hotel Central el día 17 de Abril.

Nota.—Recibirá también en Valladolid el 18 y 19 en el Hotel Imperial.

VENTURA DEL OLMO

COMPRA-VENTA de toda clase de valores del Estado e industriales.

Descuento de cupones.

CAMBIO DE ORO y billetes extranjeros

SEGUROS DE VIDA, delegado en la provincia, del Banco Vitalicio de España, la primera compañía en su ramo.

GRANDES ALMACENES, de quincaillería, papetería y mercería.

SARNA

ANTISARNICO MARTI es el ÚNICO

que la cura sin BAÑO

SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y apestan a letrina.

VENTA:

N. de Fuentes Aspuz e Hijo.

Agentes Exclusivos:

J. Uriach y C.ª.—Bruch, 49

BARCELONA

Señoras elegantes

Surtidos de abrigos y trajes de última fantasía que acaba de recibir la casa de tejidos y novedades de

Manuel Polo, Mayor Prta., 91

Conferencias Telefónicas

(DE NUESTRA «AGENCIA MENCHETA»)

Madrid, 9

Habla Doval

Dicen de Barcelona, que el jefe superior de la policía, señor Doval ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Aquí hay una lucha entre el sindicalismo, de un lado, y los radicales y socialistas, de otro.

Sobre este incendio ha soplado con fuerza el viento de la política catalanista.

Posible es, además, que exista lucha entre la supremacía industrial de alemanes e ingleses, por cuyo motivo se han dirigido todos los tiros contra «La Canadiense».

El sindicalismo anarquista debe ser combatido por todos los medios lícitos, porque el sindicalista es un hombre sin patria y sin ley; pero después de que el sindicato único se haya desorganizado cosa que creo ha conseguido el Gobierno, debe desarrollarse una actuación gubernamental eficaz y perseverante, atendiendo a este problema seriamente, transformando toda la legislación y creando un sindicato por gremios y sindicatos mixtos de obreros y patronos.

Una de las causas que han favorecido el sindicalismo ha sido la falta de espontaneidad en los patronos para conceder mejoras, sin necesidad de que los obreros acudiesen a la huelga.

Yo espero que no volverá a reorganizarse el sindicalismo, el cual, según creo y me ha dicho Pestaña, no es el causante de los atentados y asesinatos, sino elementos extraños que se han mezclado en el pleito con el terrorismo

He llamado—terminó diciendo— a los jurados, quienes me confesaron que habían sido objeto de amenazas; pero yo les he dado toda clase de seguridades para que obren con entera libertad».

Criminal detenido

Un despacho de Zaragoza comunica que ha sido detenido un sujeto llamado Manuel Taleus, autor de los sucesos desarrollados en la Plaza de Toros de Sevilla en el mes pasado.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción, que ha ordenado su traslado a Sevilla.

Las víctimas de un accidente

Las noticias oficiales que nos han sido facilitadas, confirman que el número de muertos a consecuencia del accidente «Manuel Calvo», asciende a veinte.

El barco fué remolcado al puerto de Mudros, donde se procederá a la reparación de averías.

El arte español en París

Se ha instalado el salón real de la exposición de arte español en París, en el centro del cual se destacan los bustos de los monarcas españoles, primorosamente modelados por el señor Benlliure.

La exposición, que promete resultar en extremo brillante, será inaugurada el sábado próximo por Mr. Poincaré.

La prensa ante la crisis

La prensa reconoce, casi unánimemente, que los momentos actuales son los menos apropiados para el planteamiento de la crisis, toda vez que se hallan suspendidas las garantías constitucionales en toda España; pesa sobre los

periódicos la censura y aun no han sido resueltos los conflictos planteados estos últimos días.

Los reyes en Sevilla

Para que la reina termine su convalencia, don Alfonso y doña Victoria, se trasladarán a Sevilla a últimos del mes actual.

Romanones y los periodistas

Después de conferenciar con los ministros de la Guerra, Gobernación, Fomento y Abastecimientos, recibió a los periodistas.

Empezó diciéndonos el conde que no debía extrañar que celebrase tan a menudo conferencias con los ministros, pues éstos le daban cuenta de asuntos relactados con sus departamentos.

Anunció el conde que mañana celebrarán consejo los ministros en Palacé bajo la presidencia del Rey.

Respecto a los conflictos pendientes, se limitó a decirnos el conde que habían entrado en camino de una rápida solución.

Cuando salíamos los periodistas del despacho del jefe del gobierno, entraba el general Muñoz Cobos, quien nos dijo que las impresiones que tiene de Barcelona son excelentes.

El «modus vivendi»

El embajador de Inglaterra en esta Corte, estuvo esta mañana en el ministerio de Estado con el jefe del Cuerpo diplomático, redactando las condiciones que se han de establecer en el convenio comercial del «Modus vivendi»

Funerales

En la Capilla de Palacio se celebraron esta mañana solemnes funerales por los reyes doña Isabel y don Francisco, presidiendo aquéllos el marqués de Torrecilla, y oficiando el obispo de Sión.

La plaga de la langosta

El viernes se reunirán en el ministerio de Fomento, con el señor Marqués de Cortina, los ingenieros del servicio agronómico con objeto de estudiar el medio en que se ha de hacer la distribución del crédito concedido para combatir la langosta.

De Marruecos

En el ministerio de Estado se han recibido nuevos telegramas de Marruecos de las últimas operaciones llevadas a cabo en Tetuán.

Además de las bajas de que se ha dado cuenta, han resultado muertos el suboficial Manuel Vazquez, sargento segundo Guzmán, cabo Juan San Vicente; el soldado Pedro Sánchez y once indígenas.

El vecindario de Tetuán presenció la operación desde las terrazas de las casas.

El servicio catastral

El subsecretario de Hacienda nos ha dicho que ha conferenciado con el jefe interino del servicio catastral urbano, quien le manifestó que solo de fincas enclavadas en la Carrera de San Jerónimo, se ha obtenido un aumento líquido imponible de cien mil pts.

Añadió que se habían despachado desde primero de enero 76 expedientes de aumento en la contribución.

De Barcelona

Dicen de la ciudad condal que el alcalde y la Junta patronal del ramo de construcción, han celebrado una larga conferencia, habiendo acordado fijar un aviso con el objeto de que los obreros vuelvan mañana al trabajo.

La reina mejora

Según el parte facilitado por el médico decano de la Real Casa, la reina doña Victoria se encuentra notablemente mejorada de la operación que hubo necesidad de practicarla hace unos días.

Las subsistencias

Dicen de Bilbao que se preparan algunos actos para pedir al gobierno intervenga con motivo de la carestía de las subsistencias y de los alquileres.

Organización de partidos

Dicen de Lisboa, que celebran constantes conferencias los jefes políticos para la organización de sus partidos.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito a quien lo pide.

VACUNA fresca de ternera y SANGUIJUELAS en cantidad.

Practicante Estébanez

COLÓN 7, (antes Herreros)

HIPOFOSFITOS: SALUD



DA VIDA Y VIGOR A LOS DÉBILES

29 AÑOS DE ÉXITO RECIENTE

Aviso: Con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares. Plátese al con lista roja en la etiqueta exterior se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

BOLETIN RELIGIOSO

Jueves, 10. Santos Daniel y Ezequiel Ayuno para los que no tienen bula.

En Nuestra Señora de la Calle, rosario y plática.

En San Miguel, rosario y via-cruels

En San Lázaro, rosario y plática.

En Santa Marina, rosario y plática.

En Nuestra Señora de la Soledad día octavo de novena.

Curación de las HERNIAS

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Central donde permanecerá solamente

el viernes día 11 de Abril

el reputado ortopedista de Barcelona don Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros «Mecánico Regulador Articulado», que tantas curaciones de hernias ha realizado y de las cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro; pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que el especialista Francisco G. Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent, no molestan, ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

Téngase presente que el ortopédico don Francisco G. Torrent, atenderá personalmente a los herniados.

En PALENCIA, únicamente el viernes 11 de Abril en el Hotel Central.

En Valladolid, el día 10 de Abril en el Hotel Imperial.

En Barcelona, calle de Bárbara, número 14.

NOTA MUY IMPORTANTE

Todos los herniados deben tener mucho cuidado en no confundirse con otros nombres parecidos al de este anuncio, debiendo de fijarse bien, tanto como en el apellido, en el nombre propio, o sea Francisco G. Torrent. Los que vengán a esta consulta son siempre atendidos (tal como lo indica el anuncio), por el propio especialista ortopédico (de competencia y saber probados) Francisco G. Torrent. No por señores visitantes llamados rimbombosamente representantes, técnicos auxiliares ni gente inapta, que es como deberían llamarse, ya que las más de las veces se da el caso que sabe más de hernias y de ortopedia el que va a consultar, que el consultado. Esto es, que sabe más el enfermo que el especialista. De ahí la mala colocación de aparatos a los herniados, que son casi siempre también inadecuados a sus dolencias, con el grave perjuicio al bolsillo y más aún a la salud del herniado, que gasta el dinero buscando alivio a su dolencia, pues sabido es que el uso de un mal aparato, ya por que esté mal configurado o porque la placa o pelota que debe obtener con toda exactitud y precisión el orificio de la hernia sea inadecuado, es el peor enemigo del herniado, pues lejos de ser salvaguardia de su salud y de su vida, le estrangula la hernia. Les que vengán a esta consulta pueden tener la seguridad más absoluta de que estarán libres de tales peligros, y para ello deben fijarse muy bien en el nombre que diga: Francisco G. Torrent.

OPOGLANDULINAS

Medicamento Ideal para señoras, para hombres y niños

A las señoras.—Durante el embarazo, entra en actividad todo el sistema glandular de la mujer, para nutrir el feto. Si esta secreción interna es deficiente, el nuevo ser traerá una de esas enfermedades congénitas.

A los hombres.—La impotencia y la esterilidad en el hombre es debido a la falta de secreción interna.

A los niños.—Su sistema glandular empieza a desarrollarse, y para que todas sus funciones se verifiquen con regularidad en evitación de muchas enfermedades.

Es tan racionalmente que solo con mencionarlo se comprende, y por lo tanto el uso de OPOGLANDULINAS es indispensable en todos los casos citados. Se vende en Palencia en la Farmacia del DOCTOR FUENTES.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga, el 5, y de Cadix, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo, el 3.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga, el 28, y de Cádiz, el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz, el 27, y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba-Méjico

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander, el 19, de Gijón, el 20, y de Coruña, el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16, y de Habana, el 29 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra. Se admite pasaje y carga contrabando para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Una salida cada 44 días, arrancando de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia, el 3, de Alicante, el 4, de Cadix, el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagan (escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Ernall-Plata

Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo, y Lisboa (facultativa), para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. To los los vapores tienen telégrafos sin hilos.

Se ofrece molinero

bien impuesto en reparaciones y montaje de molinos de piedra.

Para informes, Gregorio López, en Dueñas.

Servicio diario

de viajeros entre Frómista y Carrión

Salida de la tartana de Frómista, a las siete de la tarde.

Salida de Carrión, a las seis de la mañana.

AYUDANTE DE MAQUINISTA

Se necesita uno para la Central Eléctrica de Husillos, donde informarán.

AVISO

Por mejora de locales y ampliación del negocio, se ha trasladado la Sastrea de Silvino Gómez (Hijo de Baltasar Gómez), al n.º 15 de la calle Conde de Garay, entresuelo, (frente al Banco de España).

Semillas probadas, purificadas y descucutadas

FORRAJERAS Y HORTALIZAS

De achicoria para café, alfalfa, mielga, provena y sragones, remolacha gigante, roja, blanca o amarilla y puro anarcere, semillas de esas, montes y prados, de secano ó fresco y otras muchas.

Grandísimo surtido en semillas de hortalizas y flores

Esta Casa es proveedora de los Centros Sindicatos y Granjas Agrícolas más importantes de España.

Aviso importante

Todas las semillas de esta Casa, están probadas; por lo tanto, germinan bien, pudiéndose sembrar con gran confianza.

Vicente Martín Iñiguez I. Gamazo, V. M.-VALLADOLID

NOTA.—Esta Casa vende de comisión hasta 50.000 sacos nuevos para harina o trigo; al que le interese, puede decir cantidad que tomaría y se le hará precio afinado.

"El Botín de Oro"

ZAPATERIA

— DE —

SANTIAGO PEREZ

TALLER para confección y reparación de toda clase de calzado, a cargo del maestro de corte

D. Rodrigo Bravo Quirós

Especialidad en calzado a la medida para pies defectuosos, con suplemento de corcho y demás aplicaciones.

Se garantiza la fecha del servicio en la confección y reparación de calzado.

Mayor Principal, 57.—PALENCIA

¡Agricultores!

Abonado con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos, intereses y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14.—Madrid.

Se venden

un carro de varas, en buen uso, con arreos.

Informará Julián Merino, en Paredes de Monte.

TINTAS

de las mejores marcas, tanto para escribir como para copiar y para taponer, se ceden por liquidación a precios económicos en la imprenta de

«EL DIARIO PALENTINO»

BURGOS, 5.—(Junto a la Diputación).

Manuel Santa Cruz

PRACICANTE en cirugía menor y pedicura. Hatirpa callos, ojos de gallo, uñas y todo lo concerniente a Cirujía. También se pasa a domicilio. Se vacuna todos los días. MAYOR PRAL., 107.—Teléfono, 108

Antonino González

Armero. Expenduría de Explosivos. Calle de Burgos PALENCIA

Gran Sombrerería y artículos para Caballero

S. GONZALEZ HIJO

MAYOR PRINCIPAL, 78.—PALENCIA

Al tener el honor de ofrecer al público mi establecimiento montado al estilo moderno, he de manifestar, que eno con un extenso y variado surtido, de tímp novedades en sombrerería, gorras, camisería, cuellos y puños, corbatería, guantes, tirantes, ligas, cinturones, sugetadores, paraguas, etc., etc.

En ellos encontrarán novedad y buen gusto, los que desean vestir con elegancia.

Imprenta de "EL DIARIO"

PALENCIA Burgos, 5 y Berruete, 1 y 3 PALENCIA
Junto a la Diputación provincial PALENCIA

TELÉFONO N.º 6

Grandes TALLERES TIPOGRÁFICOS

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a las Artes Gráficas

Memorandums, Revistas, Obras de lujo
Remendería, Facturas, Cartas, Besalamanos,
Tarjetería, etc. etc.

Prontitud Economía

EL MODERNO

GRAN TALLER DE COCHES

Construcción de Ruedas, Cajas y Carrocerías
Reparación y pintura de toda clase de carruajes

San Francisco, 6

PALENCIA